

平成30年2月定例教育委員会会議録

平成30年2月定例教育委員会は、2月8日（木）大府市役所5階 委員会室1に招集し、次のとおり審議した。

○出席した委員

一番席委員 西村 和子

二番席委員 竹中 万里

三番席委員 富田 良平

四番席委員 永田 司

五番席委員 浅井 宣亮

○議案説明のため出席した事務局職員

教育長、教育部長、指導主事（2）、学校教育課長、学校教育課学校教育係長、学校教育課学校施設係長、学校教育課学校教育係主査、文化振興課長、歴史民俗資料館長

○傍聴者

無し

○提案議案

議案第 3号 平成29年度教育費補正予算（3月議会）について

4号 平成29年度教育表彰（教職員関係）について

5号 平成30年度教育費当初予算について

6号 大府市指定文化財の指定について（答申）

報告事項 1号 小中学校現況報告について

2号 こどもオペラ「ジャックと豆の木」の後援申請について

3号 ちびっこアスリートチャレンジ講習会（午前）・競技会（午後）の後援申請について

4号 大府市楽友協会管弦楽団 第43回定期演奏会の後援申請について

5号 リトミック発表会の後援申請について

開会時間 午後1時30分

閉会時間 午後2時15分

発 言 者	要 旨
教育長	<p>それでは皆さん、こんにちは。今日もご多忙の中お集まりいただきましてありがとうございます。何十年ぶりという大雪の地域もありますけれども、いずれにしても、日本中が寒い日が続いていると思います。ただ、日のほうは次第に長くなり、立春ということもあり、日の光のほうは春に向かってるような気持ちにもなる今日この頃かなと思います。</p> <p>それでは、ただいまから2月の定例教育委員会を始めさせていただきます。前回の議事録につきましては、先ほど教育長室でご承認いただきました。ありがとうございます。続いて教育長報告をさせていただきます。前回の定例教育委員会が1月11日でしたので、それ以降についてかいつまんでご報告をいたします。1月11日から13日、木曜日から土曜日ですが、遠野市小学生訪問団の20名の子供たち、そして5名の引率の方々ですが、歴史民俗資料館、大倉公園、神田小学校、至学館大学レスリング場、げんきの郷、新見南吉記念館などを巡って1月13日の午後、名古屋空港から元気に帰って行かれました。教育委員の皆様にも温かく迎えていただき、ありがとうございました。1月16日火曜日ですが、知多地方教育事務協議会が、知多総合庁舎でありました。西村職務代理と御一緒に出席しました。来年度の事業計画、歳入歳出予算などについて協議し決定いたしました。1月17日水曜日、1月の市内定例校長会が行われて今後の予定と多忙化解消の方策などについて話し合いました。1月18日木曜日、2回目の知多教育事務所と市町教育委員会の面談があり、西村職務代理と御一緒に出席しました。29年度末人事の概要について知多教育事務所の考えを聞いてまいりました。1月20日土曜日、大府市児童センター子供フェスタが市庁舎であり参観しました。どの児童センターもダンス、手品、日本舞踊など特色ある講座を設けて子供たちの居場所作りに努めてくださっているなと思いました。指導されている方々にも感謝の思いをいただきました。1月25日木曜日、第1回大府市にゆかりのある道徳資料作成委員会がアローブで開かれ、委員の皆さん、それから協力してくださる図書館の方々に、挨拶をさせていただきました。偉人として取り上げる方を7名、小学校3年生から中学校3年生までということで、大府市の道徳教育として、平成31年度から実施の予定となっています。1月26日金曜日、市の青少年問題協議会に20名の委員の一人として出席しました。29年度の各種活動について報告を受け意見交換をしました。2月2日金曜日、2月の市内定例校長会が行われ、今後の予定とともに、前回に引き続き、多忙化解消の方策について話し合いを深めました。同日、2日金曜日ですが、第2回適応指導推進会議を開催し、市内13小中学校及びレインボーハウスでの不登校対策、児童生徒への指導の様子について報告を受け、スクールカウンセラーの方々からご指導をいただきました。2月6日火曜日、尾張部都市教育長会議が岩倉市で開催され出席しました。県教育委員会からの情勢報告とともに、ICT教育の推進の様子、いじめ防止に関する現状などの情報交換をしました。</p> <p>以上で報告を終わります。</p>
教育長	<p>それでは議案の審議に入りたいと思います。議案第3号「平成29年度教育費補正予算（3月議会）について」を審議いたします。事務局ご説明をお願いします。</p>
学校教育課長	<p>議案第3号「平成29年度教育費補正予算（3月議会）について」説明いたします。（以下、提案理由等資料により説明）</p>
教育長	<p>この件につきまして御意見御質問等よろしいでしょうか。</p>
富田委員	<p>はい。</p>

発 言 者	要 旨
教育長	富田委員お願いします。
富田委員	予算の方で、木の香る学校づくり推進事業交付金が県の方で認められなかったということですか。
学校教育課長	はい、一部しか認められなかったということで、満額ではなかったということでのマイナスとなります。
富田委員	一応、費用や事業の方は行われるということなのですね。
学校教育課長	額は小さくなるのですが、北山小学校も共長小学校も、思った数ほどできなかったけども事業としては29年度も進めることはできました。
富田委員	ありがとうございました。
教育長	ありがとうございました。 そのほかいかがですか。
浅井委員	はい。
教育長	浅井委員お願いします。
浅井委員	先ほどおっしゃっていましたが、指導員の賃金が1000万円減ったということは、これはどこに影響が出ているのでしょうか。
学校教育課長	実は十分に人が確保できなかったといいますか、もう少し本当は採用したかったのですができなかったという部分で、1000万円ほど減額できるんじゃないかということで、私ども見積もったわけですが、最終的にはこちらの補正をしないという形に財政の方の査定にはなっておりますので、実際の今度の議会に掛けるこの補正というのはいない形での案となります。
教育長	ありがとうございました。 そのほかいかがですか。 それでは、議案第3号については、承認することでよろしいでしょうか。
	(異議なし)
教育長	それでは、議案第3号は承認いたします。 続いて、議案第4号「平成29年度教育表彰(教職員関係)について」を審議いたします。 ご説明をお願いします。
学校教育課長	議案第4号「平成29年度教育表彰(教職員関係)について」ご説明申し上げます。(以下、提案理由等資料により説明)

発 言 者	要 旨
教育長	この件につきまして御意見御質問等よろしいでしょうか。
	なし
教育長	それでは、議案第4号については、承認することよろしいでしょうか。
	(異議なし)
教育長	それでは、議案第4号は承認いたします。 続いて、議案第5号「平成30年度教育費当初予算について」を審議いたします。ご説明をお願いします。
学校教育課長	議案第5号「平成30年度教育費当初予算について」ご説明申し上げます。(以下、提案理由等資料により説明)
教育長	この件につきまして御意見御質問等よろしいでしょうか。
浅井委員	はい。
教育長	浅井委員お願いします。
浅井委員	1点確認なのですが、校内インターホンの更新。これは学校訪問のときにいつも通じないとかいろいろ言われて、その時に、私の聞いた話はPHSとかいわゆる無線Wi-Fi系を使うとか、そのままちゃんと更新するとかって話も聞いたのですが、どのような形で更新されるのでしょうか。
学校教育課 施設係長	私の方から回答させていただきます。 今ある線を利用しながら、ただ、電話の交換機、いわゆるつなげる機械をいいものにして、教室間や教室と職員室などいろんなところにつなげ、やろうと思えば外線にもうまくつながられるようなシステムをと考えております。
教育長	ありがとうございました。 そのほかいかがですか。
富田委員	はい。
教育長	富田委員お願いします。
富田委員	17 ページのところの上段の新規事業の非常用放送設備、校内インターホン更新、こちらについては計画的に更新という言葉があるのですが、外壁等改修工事については計画的という言葉が入っておりませんので、計画的にというのは、今後順次いろんな学校の更新をしていくということで、計画的と入っていないものはとりあえずこの学校について外壁等改修するというそんな考えでよろしいでしょうか。
学校教育課 施設係長	おっしゃるとおりで、長期的に今までいつごろ入れてそろそろ更新時期だなというものについては計画的にと入れさせていただきました。老朽化というのは、例えば学校からも要望

発 言 者	要 旨
	<p>いただいております、ここが調子が悪くなってしまったというようなものについては老朽化というような名称を使っているということでございます。</p>
<p>富田委員</p>	<p>ありがとうございます。順番でいろいろあるかと思いますが、上手に入れていただければいいかと思います。よろしくお願いします。</p>
<p>学校教育課 施設係長</p>	<p>かしこまりました。</p>
<p>教育長</p>	<p>この一覧の一つの見方が示されたかと思いますが、計画的にという箇所はすべて順次、中長期に渡って行っていくということかと思いますが、そのほかいかがでしょうか。</p>
<p>西村委員</p>	<p>はい。</p>
<p>教育長</p>	<p>西村委員お願いします。</p>
<p>西村委員</p>	<p>学校給食費なのですが、最近、食材が高くなっているので、この予算について多少そういうことも含めて予算に余裕というかそういうふうになっているのでしょうか。</p>
<p>教育長</p>	<p>学校給食費ですが、豊かな食材、食材の高騰と、そのあたりはいかがなものでしょうかということですかね。</p>
<p>学校教育課 学校教育係主査</p>	<p>学校給食費ですが、基本的には保護者の方から小学校1人1食240円、中学校270円いただいた中での賄材料を購入して給食を提供しているのですが、最近特に野菜の高騰ということで、まだ本格的ではないのですが、給食費の見直しというのを今後検討していくべきなのではないかと考えております。</p>
<p>教育長</p>	<p>ありがとうございました。 そのほかいかがですか。</p>
<p>富田委員</p>	<p>はい。</p>
<p>教育長</p>	<p>富田委員お願いします。</p>
<p>富田委員</p>	<p>小学校費、中学校費の下から2つ目に各学校の創意工夫した教育活動が円滑に行えるように交付金を交付となっておりますが、交付に当たってはどのように各学校の創意工夫した教育活動を教育委員会として知り得て、それに対してどのくらいの金額をどのように使っていくのか。実際にこの交付金を交付する基準のようなものがありましたら教えてください。</p>
<p>学校教育係長</p>	<p>交付金ですが、さまざまな活動の交付金がありまして、交付に関しては要綱を定めて、それに基づいて学校のそれぞれの事業の目的に照らし合わせた内容の実施を計画していたものに対して交付をし、その中で運用していただくということで行っています。</p>
<p>教育長</p>	<p>一つ、目に見える形で申し上げますと、本日お配りした資料の中に、今年度の教育研究収録が入っているかと思いますが。この中心だっているのが現職教育です。それから、大府市の</p>

発 言 者	要 旨
	<p>各小中学校で行っている各種教育、このあたりを校長会を通じて交付金が各学校、それから研究会に渡されております。その結果がここに出しておりますが、その中核となるのはこのあたりだと思います。</p> <p>そのほかいかがですか。</p> <p>それでは、議案第5号については、承認することよろしいでしょうか。</p>
教育長	<p>それでは、議案第5号は承認いたします。</p> <p>続いて、議案第6号「大府市指定文化財の指定について（答申）」を審議いたします。ご説明をお願いします。</p>
歴史民俗資料館長	<p>議案第6号「大府市指定文化財の指定について（答申）」ご説明申し上げます。（以下、提案理由等資料により説明）</p>
教育長	<p>二つの諮問に対して大府市文化財保護委員会の方から答申をいただきました。それについてこの場で協議し、最終決定をしていきたいと思っております。一つ目が七社神社のおまんと祭り、二つ目が横根石丸の常夜灯ということで、答申では七社神社のおまんと祭りにつきましては指定。それから、常夜灯につきましては指定不可ということで答申をいただいております。</p> <p>この件につきまして御意見御質問等よろしいでしょうか。</p>
永田委員	<p>はい。</p>
教育長	<p>永田委員お願いします。</p>
永田委員	<p>半月のおまんと祭りについてですが、以前にも私が質問したときに熱田社と石ヶ瀬の神明社は出ていないということでしたが、理由を見るとやはり若い後継者の方がいなくて二の足を踏んでいるということでしたが、私も実感しております、今回この半月の方が指定されるということで地域の活性化につながったり、また若い人の参加意欲の向上につながるのかなと思っておりますのでこちらの方はそれでいいのかなというふうに考えております。もう一つの常夜灯の方ですが、取り下げではなくて出した中での不可という回答でしょうか。</p>
歴史民俗資料館長	<p>取り下げという話も中ではあったのですが、やはりここでも諮問という形が出ている以上は答申という形で申請者の方にお答えするということになりましたので、今回、文化財保護委員会の答申を受けまして教育委員会の方で決定いただければと思います。</p>
永田委員	<p>もう1点。反対の意思を表明ということで180度変わった理由が何かあるのでしょうか。</p>
歴史民俗資料館長	<p>申請者の方の内部での根回しと申しますか、お祭りをされている方が保存会ということで出されていたのですが、実際に地元の文化財を保存するというのを横根の組の方でやられているということで、その中の文化会というところで今回の件についても再度、内部で審査したところ、常夜灯を管理していくのは難しいのではないかと結論がありましたので、今回そのような地元の声がありましたので、先ほど申し上げ、委員の方が言われたように取り下げるところがあるのですが、今回もそういった形でお答えするという形でもよろしく願いいたします。</p>
教育長	<p>ありがとうございました。</p> <p>そのほかいかがですか。</p>

発 言 者	要 旨
富田委員	はい。
教育長	富田委員お願いします。
富田委員	大府市の指定文化財に指定されているとメリット、デメリットみたいなものはどのようなことがあるのでしょうか。
歴史民俗資料館長	経済的なメリットといたしましては、まずは補助金を交付することができるというのが1点あります。指定文化財に指定するとなると、当然、指定内容が県を通じまして文化庁の方にそういった情報がいきますので、何かあったときには文化庁からも何かしらの指導、そういったことがある可能性もあるかと思っています。デメリットといたしましては、先ほど永田委員が言われたように、民俗無形文化財のお祭りの方になりますと、後継者不足というのが当然あるのですが、市指定文化財になると人がいないからやめるという安易な結論が出せないというのがありますので、その辺がデメリットなのかという感じでおります。
教育長	はい、ありがとうございました。 そのほかいかがですか。 それでは、議案第6号については、承認することでよろしいでしょうか。
	(異議なし)
教育長	それでは、議案第6号は承認いたします。 本日の議案は全て終了いたしました。 報告事項1号「小中学校現況報告について」事務局よろしくをお願いします。
指導主事	報告事項1号「小中学校現況報告について」報告。
学校教育課 学校教育係主査	報告事項2号「こどもオペラ「ジャックと豆の木」の後援申請について」報告。(以下、資料により説明)
学校教育課 学校教育係主査	報告事項3号「ちびっこアスリートチャレンジ講習会(午前)・競技会(午後)の後援申請について」報告。(以下、資料により説明)
学校教育課 学校教育係主査	報告事項4号「大府市楽友協会管弦楽団 第43回定期演奏会の後援申請について」報告。(以下、資料により説明)
学校教育課 学校教育係主査	報告事項5号「リトミック発表会の後援申請について」報告。(以下、資料により説明)
教育長	ありがとうございました。以上で終わります。 それでは、3月の出席依頼についてお願いします。
学校教育課長	報告

